Bundesbeschluss über die eidgenössische Volksinitiative «Für ein gesundes Klima»

vom 16 März 2012.

Die Bundesversammlung der Schweizerischen Eidgenossenschaft,

gestützt auf Artikel 139 Absatz 5 der Bundesverfassung¹,

nach Prüfung der am 29. Februar 2008² eingereichten eidgenössische Volksinitiative «Für ein gesundes Klima»,

nach Einsicht in die Botschaft des Bundesrates vom 26. August 2009³,

beschliesst:

Art. 1

- ¹ Die Volksinitiative «Für ein gesundes Klima» vom 29. Februar 2008 ist gültig und wird Volk und Ständen zur Abstimmung unterbreitet.
- ² Die Volksinitiative lautet:

Die Bundesverfassung wird wie folgt geändert:

Art. 89a (neu) Schutz des Klimas

- ¹ Bund und Kantone betreiben eine wirksame Klimapolitik. Sie sorgen dafür, dass die Menge der landesweiten, vom Menschen verursachten Treibhausgas-Emissionen bis zum Jahr 2020 gegenüber dem Stand von 1990 um mindestens 30 Prozent abnimmt. Der Bund legt Zwischenziele fest.
- ² Die Ausführungsgesetzgebung orientiert sich an Artikel 89 Absätze 2–4; sie legt den Schwerpunkt auf die Energieeffizienz und die neuen erneuerbaren Energien.

Art. 2

Die Bundesversammlung empfiehlt Volk und Ständen, die Initiative abzulehnen.

Nationalrat, 16. März 2012 Ständerat, 16. März 2012

Der Präsident: Hansjörg Walter Der Präsident: Hans Altherr Der Sekretär: Pierre-Hervé Freléchoz Der Sekretär: Philippe Schwab

1 SR 101

2 BBI 2008 2579

3 BBI **2009** 7433

2012-0684 3435